

■ Turismo sostenible

## Descubre la biodiversidad del jarillón con una ruta única en el río Cauca para la COP16



Foto: Alcaldía de Cali

### VALLE DEL CAUCA

Lunes 28 de Octubre, 2024

El jarillón del río Cauca se transformó en un espacio renovado para que caleños y visitantes disfruten de la biodiversidad del oriente de la ciudad.

En el marco de la COP16, el Proyecto Plan Jarillón lanzó una ruta ecológica que busca promover el turismo y la conciencia ambiental, brindando una alternativa de esparcimiento en este importante corredor biológico.

Desde la Plazoleta Jairo Varela, parten a diario recorridos gratuitos que se extienden hasta el 2 de noviembre.

En estos, los participantes podrán explorar senderos ecológicos, huertas comunitarias, y navegar por el río Cauca, conectándose con la flora y fauna del lugar.

### Un recorrido natural en el jarillón

Este recorrido por el jarillón del río Cauca pretende acercar a caleños y turistas a la naturaleza mediante una ruta tanto terrestre como fluvial.

¿Quieres estar al día con información seria y veraz?

Recibe las noticias del **Diario Occidente** en tu correo electrónico

Haz clic aquí y suscríbete  
¡Sin ningún costo!

**DIARIO OCCIDENTE**  
La verdad no tiene precio

## DESTACADO

### LO MÁS VISTO

### LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[Mujer fue asaltada por siete moto-ladrones en Cali](#)



[Alcaldía de Cali alerta sobre estafas en la COP16: cuidado con falsas ofertas de empleo y stands](#)



[Marcha del petrismo se tomará Cali este 23 de octubre: conozca las rutas y horarios](#)



[La Alcaldía de Cali considera declarar día cívico el 29 de octubre, por llegada de presidentes a la COP](#)

Al recorrer los senderos, los visitantes pueden observar aves migratorias y apreciar la biodiversidad del Ecoparque Lineal, un espacio que contribuye al equilibrio ambiental de la región.

Además, con la colaboración de la empresa de tecnología it270, se desarrolló la aplicación “Tesoros del Jarillón”, que complementa la experiencia de los visitantes.

A través de esta aplicación disponible para Android e iOS, los usuarios pueden descubrir datos sobre la fauna y flora de la región, ayudados por personajes educativos como Yon Ríos y Harry Canales, que ofrecen información en español e inglés.

## **Las huertas comunitarias, un espacio de integración**

Las huertas comunitarias instaladas en el jarillón permiten que vecinos de todas las edades cultiven alimentos, compartan conocimientos de siembra y fortalezcan lazos comunitarios.

Además, fomentan la conservación del suelo y del entorno.

La comunidad puede sembrar hortalizas y plantas aromáticas, promoviendo una alimentación saludable y sostenible.

Estas huertas también son un componente vital para el fortalecimiento de la seguridad alimentaria y la cohesión social en el oriente de Cali.

Luis Alberto Sevillano, del Programa Juntanza Étnica de USAID y ACDI-VOCA, destacó que este espacio verde contribuye a que la comunidad caleña se apropie del territorio y refuerce la gobernanza local.

“La diversidad de plantas y animales que ahora se encuentran aquí es un gran regalo para la ciudad”, subrayó.

## **Un ecoparque para todos**

El Ecoparque Lineal del jarillón del río Cauca cuenta con áreas de pícnic, senderos para caminatas y zonas para el esparcimiento familiar, convirtiéndose en un espacio educativo y de recreación.

Gracias a este proyecto, las familias y visitantes pueden disfrutar de actividades al aire libre mientras aprenden sobre el cuidado ambiental.

Además, la programación en el ecoparque incluye eventos culturales, talleres de huerta y jornadas para instituciones educativas, donde los más jóvenes adquieren conocimientos sobre conservación ambiental.

## **Actividades y cómo participar**

El Proyecto Plan Jarillón de Cali organiza diversas actividades en el ecoparque, tales como rutas ecológicas guiadas y talleres de huerta.

Aquellos interesados en unirse a los recorridos deben comunicarse con la entidad organizadora a través del correo electrónico [comunicaciones.pjc@cali.gov.co](mailto:comunicaciones.pjc@cali.gov.co) o al WhatsApp 316 620 36 13, dado que los cupos son limitados.

Esta nueva ruta turística invita a caleños y visitantes a redescubrir el oriente de la ciudad a través de una experiencia interactiva y educativa, en la que se fomenta el respeto y cuidado de los recursos naturales del río Cauca y su entorno.